

Compte-rendu réunion CMJ du 6/04/2021

Présents :

Conseillers CMJ : Lucie LUQUET, Perrine CHATAING, Jess SANCHEZ, Yanis MEYER, Augustin NEEL ; Invitée CMJ : Tiphaine DESLOIR ;

Elus adultes : Jacques LAFFONT, Magali BLEIN, Sylvie DEMIZIEUX, Christelle ROUSSET.

Absents excusés : Elise HILLERITEAU, Mélissa GARCIA, Timéo PIRES, Olivier DUFOUR, David ORIOL.

1- Balades contées

Pour ce projet, un bénévole (André LUROL) de la bibliothèque a été invité à venir discuter avec nous, puisqu'il s'agit d'une action habituellement menée par la bibliothèque.

Il s'agit aujourd'hui de déterminer quels petits conseillers veulent s'inscrire dans ce projet, et de quelle manière.

André LUROL fait une présentation des actions appelées « Lectures buissonnières » qui consistent en une alternance de lectures et de chants sur un thème choisi, pendant le temps d'une marche dans Bellegarde. Il précise que les « Lectures buissonnières » programmées initialement l'an dernier, et annulées du fait de la crise sanitaire, sont déjà prêtes, et qu'elles sont programmées pour le mois de septembre.

Par contre, devant le succès de ces marches, la bibliothèque a émis l'idée de reprendre l'idée mais pour une proposition en fin d'année, sur le thème de Noël, et plutôt en intérieur. Rien n'est encore préparé, et il est proposé aux jeunes conseillers, s'ils le souhaitent, de s'inscrire dans sa préparation, avec les bénévoles de la bibliothèque.

Trois jeunes conseillers présents sont d'ores et déjà intéressés : Yanis, Perrine et Augustin.

Les membres du CMJ absents ce jour sont invités à se faire connaître eux aussi, afin que la bibliothèque puisse les contacter directement quand démarrera la réflexion.

Un élu adulte de la commission du CMJ pourra également être présent lors de ces futures réunions avec la bibliothèque, afin de faire le lien avec le CMJ.

Plusieurs réunions seront à prévoir, soit en fin de d'après-midi, soit les mercredis après-midi pour convenir à tout le monde.

2- Point sur le projet « Abribus »

Les dalles en béton ont été réalisées par les services techniques. Il faut compter environ 3 semaines de séchage et les abribus pourront ensuite être posés, sans doute au mois de mai.

Les jeunes conseillers sont d'accord pour qu'une plaque avec une photo du CMJ soit apposée sur ces abribus, indiquant qu'il s'agit d'un de leurs projets.

3- Point sur le projet « Parcours sportif »

Problème d'implantation du projet le long de l'Anzieux : la plupart des agrès demandent une superficie au sol importante. Il n'est donc pas possible de les installer le long de la rivière, comme prévu initialement.

Proposition d'un autre lieu d'implantation : l'ancien tennis.

Cela présenterait le double avantage de donner une seconde vie à cette zone en l'aménageant ainsi, et ce parcours sportif se trouverait aussi à proximité directe de la voie verte.

Une présentation du schéma d'implantation avec photos est faite afin de mieux visualiser le résultat. Les jeunes conseillers sont d'accord pour le choix de ce nouveau lieu. Ils sont invités à se rendre sur place car les emplacements des futurs agrès ont été marqués au sol.

4- Préparation du projet « Ramassage des déchets »

L'idée : proposer un fonctionnement proche de ce qui avait été fait il y a deux ans. L'affiche peut être réutilisée. La proposition du samedi 29/05 est faite, pour être un peu plus certains que la situation sanitaire sera meilleure, et pour éviter le pont de l'Ascension et le dimanche de la fête des mères.

Plusieurs propositions d'amélioration sont faites :

- mettre deux points de collecte des sacs (au lieu d'un) pour éviter le transport fastidieux des sacs lourds trop loin : un point place de la maison des associations et un parking du stade.

- profiter de cette journée pour rappeler des règles simples de protection de l'environnement sous forme d'affiches. Les jeunes conseillers sont invités à élaborer des petites affiches sur le thème de la protection de l'environnement. Ces affiches pourront être plastifiées à la mairie, avant d'être disposées sur les lieux de collecte.

- donner deux sacs au lieu d'un, le 2nd pouvant servir pour les masques jetables trouvés, et qui pourraient ensuite être stockés avant recyclage.

5- Projet « Journal du CMJ »

L'idée qui avait été retenue lors d'un précédent CMJ : écrire quelques phrases sur les projets qui ont pu être réalisés, textes qui pourront être agrémentés de photos (abribus, parcours sportif, etc). Le support sera un format A4 recto ou recto-verso qui sera glissé dans la lettre de juin.

Les photos de l'emplacement choisi pour le parcours sportif, et des abribus pourront être prises d'ici juin avec les jeunes conseillers. Une prochaine invitation sera faite à cette occasion, dès que les abribus seront installés.

L'objectif d'aujourd'hui est de connaître les thèmes qui seront mis en avant, de répartir ces thèmes entre les petits conseillers, et que les textes soient prêts pour la dernière réunion de début juin. Celle-ci sera ainsi consacrée à la mise en forme finale du document.

Les conseillers présents ont choisi comme thèmes :

Yanis : Parcours sportif et ramassage des déchets

Augustin : Ramassage des déchets

Lucie : Abribus

Tiphaine : Skatepark

Perrine : Balades contées

Jess : Introduction du journal

Les conseillers absents doivent aussi choisir un ou plusieurs thèmes (même si ces thèmes ont déjà été choisis par d'autres) et écrire quelques phrases sur ce sujet pour la prochaine réunion du 8 juin.

Les autres sujets suivants peuvent être proposés : collecte des bouchons, filet pare-ballons derrière le City, piste cyclable, tous les sujets qui n'ont pas été traités et pourquoi, messages sur la protection de l'environnement, ressenti sur l'année du CMJ (chacun – y compris les membres présents- doit faire une petite phrase sur ce qu'il a aimé dans sa participation).

Idée : faire un dessin du parcours sportif en se servant du schéma d'implantation.

6- Projet « Epreuves sportives inter-générationnelles »

Ce projet pourrait s'intégrer dans la fête du village, le 26 juin prochain.

Les jeunes conseillers présents qui seraient intéressés pour y réfléchir : Perrine, Lucie, Augustin.

Si d'autres personnes parmi les absents veulent s'y inscrire, il faut qu'ils le fassent savoir rapidement.

La aussi, des réunions supplémentaires pourront être prévues avec la commission Animation. Peut-être le mercredi 5 mai, en fin d'après-midi. L'horaire sera précisé ultérieurement.

Prochaine réunion du CMJ : mardi 8 juin 2021 de 17h30 à 19h